
考察團27日抵廣州，參觀了南沙區政府、廣深港
高鐵慶盛站、未來城市CBD南沙金融大廈，多

位成員對南沙近年的發展讚歎不已，對此行留下了深
刻印象。

何繼良：助深化兩地融合發展

香港島專業人士聯會主席何繼良表示，考察團成員
涵蓋工程、文化、法律、金融、地產、保險、會計、
教育、醫療9個領域，對推動港業界發展和南沙新區
全面規劃具積極意義。近年來，南沙戰略地位的不斷
提升，有利深化兩地服務業融合發展，有利粵港合作
創造雙贏局面。香港專業人士願以這次訪問為契機，
投資興業，為南沙新區發展注入新動力，增強當地投
資氣氛和提供更多就業機會，亦願為港專業服務及港
資企業開拓內地市場提供新機遇。

蔡毅：服務業政策尚待明朗

全國人大代表、香港島各界聯合會理事長蔡毅表
示，隨 兩地經濟的不斷融合，穗港兩地在服務業領
域展開了廣泛合作，除了具傳統優勢的金融業交流逐
漸密切外，教育、醫療、旅遊及科研人才等領域也展
開合作，惟目前兩地服務業領域的深入合作尚待政策
進一步「明朗化」。「政策不明朗，讓許多想到內地
開展業務的機構或個人都望而卻步，大家目前都在觀
望」。

考察團28日轉赴深圳，分別到深圳港大醫院以及前
海合作區等地考察。在前海期間，多名成員反映兩地
資格認證考試區別較大，港專業人士進入內地仍十分
困難，希望前海在這方面能有所突破。前海管理局人
力資源處處長李鋒透露，未來前海或以培訓取代考試
環節，專業人士參加培訓後，便能獲頒證書在前海執
業。他指出，培訓旨在介紹內地市場法律環境，相信
能降低專業人士入內地門檻，但只限於前海。

前海專業人士可享15%稅率

李鋒介紹，前海管理局正積極與深圳各主管部門協

商，初步列出了20個政策優惠類別，允許取得資格的
專業人士進入前海執業，目前以工程類居多，進入前
海的專業人士將能享受15%的個人所得稅等優惠。

在土地方面，前海管理局辦公室主任曹海雷介紹，
前海15平方公里的土地中，用於項目開發的土地僅有
4平方公里左右，今年會出讓兩批土地，首批將於今
年上半年推出，至於出讓的面積等細節將與企業協商
後確定，目前有不少知名港企也在洽談中。

中聯辦經濟部貿易處處長杜子君表示，參觀過程中
有團友介紹了通過CEPA進入前海的經驗，令人很受
啟發。目前很多港人對如何借助CEPA進入內地並不
了解，通過實地考察講解，對有意的港人、港企有幫
助。

何繼良指出，近年兩地交流日漸頻繁，相信未來內

地的發展會更好，而前海自成立以來，受到香港社會
越來越多的關注，隨 其飛速發展，對於香港企業和
專業人士無疑是很大的商機。

在深圳期間，團員還前往港大醫院以及港人開辦的
醫療中心「志浩綜合門診部」參觀。何繼良表示，港
大醫院不僅規模夠大，也是香港和內地合作的典範，
香港的先進經驗和專業人士在內地發揮作用。位於福
田商業中心的志浩綜合門診中心，自成立以來，也受
到周邊居民的歡迎。

身為醫療界專業人士，他指診所的形式在香港十
分普遍，許多香港醫生希望能夠在內地開設診所，
但目前個人申請獨資診所的批文有許多關卡，望前
海不僅能設立獨資診所，在藥品等方面也能夠有更
多選擇。

香港文匯報訊 香港中國文化院獲中華能源基金委
員會支持，日前舉辦一場文化沙龍活動，邀得資深
外交官吳建民發表題為「戰略機遇期與中國文化外
交」的演講。吳建民表示，和平與發展依然是今天
的時代主題，文化外交和公共外交迎來了黃金時
期，戰略機遇期至少可維持二三十年。

和平發展仍是時代主題

吳建民認為，中國今天正處於歷史上最好的發展
時期，一是看不到大國打世界大戰的可能，二是和
平與發展依然是時代的主題，中國在國際環境中既
沒有嚴重的危機，也沒有很大的威脅。「所以，我
們就把這個時期叫做戰略機遇期。」

他指出，世界目前正處於全球大反思的時代，美
國、歐洲、日本，都在各自發展中遇到了許多問
題，都在反思；蘇聯解體後，俄羅斯人也在反思；

「我們中國，歷經30多年改革開放，需要有新的發
展、科學的發展，所以我們也在反思。但這一切，
並不意味 戰略機遇期即將結束，而恰恰證明，這
種全球化的大反思，更使我們的戰略機遇期至少還
可持續二三十年」。

文化外交化解鄰國疑慮

談到文化外交問題時，吳建民同樣認為，「當
前，我們已經迎來文化外交的大好時代。因為中國
周邊的國家乃至世界，都對中國的快速崛起心存一
些擔心疑慮，甚至有一些恐懼。因此，亟須我們以
文化的影響力來化解世界的憂慮」。

他坦言，當今世界並不真正了解中國文化。因為
過去幾百年一直是西方文化、西方的主流價值觀主

導世界。所以，要讓世界真正了解中國，就要把中
國的故事講出去，把中國文化的主流價值觀傳播出
去。而要向世界講好中國的故事，當務之急則是構
建中國的主流文化。

為此，吳建民提議：中國主流文化應以三方面內
容構成：一是幾千年中華文明進程中已被證明是
真理的東西；二是中華文明從國外、從人類文明
中汲取並也被證明是真理的東西；三是一百多年
來中國革命的歷史經驗。把這一切融匯在一起，

形成中國文化的主流價值觀，傳播到世界去，就
能溝通全世界的人心，讓人家理解中國、認同中
國，並由此放心中國。這，就是中國文化外交的
戰略意義。

何志平等出席 蘭華升致辭

中國文化院上級機構中華能源基金公司董事局常
委董事蘭華升代表主辦方和董事局葉簡明主席、許
嘉璐院長致歡迎辭。中華能源基金委員會常務副主

席何志平，人民日報香港分社社長曹宏亮，新華社
亞太總分社社長俱孟軍，外交部駐港特派員公署政
策研究室主任王實，紫荊雜誌社社長兼總編輯劉偉
忠，大公報總編輯賈西平，香港文匯報副總編輯尹
樹廣，鳳凰衛視主持人邱震海，聯合出版集團董事
長文宏武，九龍社團聯會理事長王惠貞，九龍地域
校長聯會會長熊漢生，中華能源基金委員會副秘書
長李俊杰、路祥安，中國文化院行政總裁吳建芳等
參加了活動。
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133人考察總體規劃稅務政策 讚穗深發展快

港島專業聯會訪前海南沙

吳建民：戰略機遇期至少持續30年

■近百嘉賓出席演講會，並與資深外交家吳建民(右前八)合影。
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香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海報

道）解放軍駐澳部隊28日在珠海基地舉
行對外開放活動，吸引來自珠澳兩地有
關單位和市民共逾萬人參加。據悉，這
是駐澳門部隊進駐以來首次在珠海組織
軍營開放活動。

珠澳兩地逾萬人參觀

開放日當天，駐澳門部隊官兵為市民
獻上了精彩的軍事課目表演，包括儀仗
隊步操、自動步槍快速移動射擊、特種
兵拳術、軍樂演奏、步兵班對抗射擊、
人體部位靶射擊、特種兵班抓捕行動、
無千斤頂更換汽車輪胎和汽車原地掉
頭、裝甲車戰鬥射擊、獵人戰鬥等軍事
科目。官兵精湛的軍事技能和良好的精
神風貌，贏得了市民熱烈的掌聲。來自
珠海的何女士表示，反恐表演給她留下
了深刻的印象：「五樓樓頂瞬間爬上，
太精彩了！」

此外，為便於參觀者全方位感受官兵
的工作、訓練和生活，增進珠澳市民與
官兵之間的交流溝通，駐澳門部隊此次
軍營開放活動增加了體驗互動功能，設
置了模擬訓練、武器裝備展示、文藝節
目演出、參觀營區等內容。觀後，一位
帶小孩前來參觀的劉媽媽表示，希望今
天的參觀活動能給兒子上寶貴的一課，
希望兒子能有一顆愛家愛國的心，能像
軍人一樣在任何環境都能挺住。

香港文匯報訊（記者 李叢書、李望賢）為

進一步密切港粵服務業合作，香港島專業人

士聯會考察團133人於27日和28日赴廣州南沙

和深圳前海等地考察，與當地政府部門交流

南沙新區總體城市規劃、經濟定位、特殊政

策優惠及稅制優惠，聽取前海發展規劃和進

展的介紹，及就專業領域的發展空間和相關

政策提問互動。

■以主席何繼良為首的香港島專業人士聯會考察團參觀前海。

■考察團高層齊歎新明記農莊菜。

■訪問團首站抵達廣州市南沙區考察。

■軍營開放活動吸引珠澳兩地逾萬名市民參觀。

本報珠海傳真

新濠服務惠澤5萬童
香港文匯

報訊 新濠
國際一直鼎
力支持公益
及青少年服
務，並連續
第六年發表
企業社會責
任報告，指
於2012年，
新濠贊助及
組織接近40個青少年發展計劃，受惠人數較2011年
增加一倍，令約50,000名少年兒童和家屬及殘障人士
受惠。

何猷龍：青少年工作列重點

新濠集團主席兼行政總裁何猷龍表示，2013年，
「青少年發展」仍然是集團的企業社會責任重點工
作。集團企業社會責任委員會主席羅保爵士特別提
及其中一項計劃：「我們大力支持香港戒毒會，透
過教導青少年新技能，幫助他們遠離毒害。我們在
2013年會繼續支持一些幫助青少年解決濫藥和毒癮
問題的服務計劃。」

在今年的報告中，集團亦為持份者舉行一項名為
「摺紙鶴，夢成真」的摺紙活動，參加者可運用報告
所提供的獨特紙張摺紙鶴，每摺出一隻紙鶴送往新
濠集團企業總部，集團便會向一間在香港提供青少
年服務的慈善機構捐出港幣6元。新濠義工會將紙鶴
送給住院病童、孤兒、殘障或復康青少年。

■新濠國際2012年企業社會責任報告

特別提供獨特紙張供製作慈善紙鶴。

■資深外交家吳建民在香

港中國文化院演講。


